

## Prions

- Souviens-toi Seigneur, et donne-nous de nous souvenir de celui qui n'a devant lui que la terre sèche, le mur gris ou un champ de bataille.
- Souviens-toi, Seigneur de celui qui n'a autour de lui que des épaules qui se dérobent, des yeux qui se détournent, des mains qui se retirent.
- Donne-nous, Seigneur, de nous souvenir de celui qui erre, de celui qui appelle, de celui qui se trompe de chemin.
- Souviens-toi, Seigneur, de celui qui s'est laissé prendre par la séduction de la violence et qui est devenu lui-même acteur.
- Donne-nous, Seigneur, de nous souvenir que nous sommes une seule humanité, chacun responsable de tous, tous concernés du futur de chacun. Amen!



Pour plus d'informations, Visitez nos sites web:

SIT Canada-France

<http://www.sit-canada.org/>  
<http://www.sit-france.org/>  
<https://sit-general.com/>

**SIT France** : Maison de la Trinité, Cerfroid, 02810 Brumetz  
**SIT Canada**: Maison Trinité Emmaüs, 8789 rue Berri, Montréal (QC), H2M1P5

Sources articles : SIT Canada-France. France24, Portes Ouvertes, Vatican News.



SOLIDARITÉ  
INTERNATIONALE  
TRINITAIRE

## LETTRE D'INFORMATION

Novembre 2025



### Nouvelles du SIT Canada-France

Le 19 novembre, nous avons organisé une activité de projection du documentaire « Huit Siècles Plus Tard ». Ce film, qui marque plus de 800 ans d'histoire depuis la fondation de l'Ordre de la Très Sainte Trinité, et met en lumière la mission toujours actuelle des Trinitaires au service des persécutés, des pauvres et des plus vulnérables.

L'activité a eu lieu au sein de notre communauté de Granby et a rassemblé de nombreux religieux, religieuses, laïcs et amis du SIT Canada-France. Les participants ont également pu échanger autour du documentaire et réfléchir ensemble aux moyens de mieux partager l'information et de soutenir les efforts du SIT dans sa mission auprès de nos frères et sœurs persécutés à cause de leur foi en Jésus-Christ.

Le SIT Canada-France poursuit ses activités dans les paroisses et les communautés pour la session de travail 2025-2026, à travers les messes, temps de prière, ventes, projections et conférences.

## Nigeria: 303 élèves et 12 enseignants enlevés

Quelque 50 élèves ont échappé à leurs ravisseurs au Nigeria, a annoncé dimanche une organisation chrétienne. Plus de 300 élèves avaient été enlevés vendredi dans une école catholique de l'ouest du pays.

Des hommes armés non identifiés ont attaqué tôt vendredi l'école catholique mixte Saint Mary, située dans l'État du Niger, et ont enlevé 303 élèves et 12 enseignants. Il s'agit de l'un des plus importants enlèvements de masse jamais perpétrés au Nigeria, pays ravagé par le phénomène. Les garçons et filles enlevés à Saint Mary, âgés de 8 à 18 ans, représentent près de la moitié des 629 élèves de l'établissement.

Lundi, un autre groupe d'hommes armés avait déjà pris d'assaut un lycée de l'État voisin de Kebbi et enlevé 25 jeunes filles. Cette nouvelle série d'enlèvements dans des écoles a entraîné la fermeture par précaution de nombreux établissements scolaires à travers le pays.

Le Nigeria reste profondément marqué par un autre enlèvement de masse, celui de près de 300 jeunes filles par les jihadistes de Boko Haram à Chibok, dans l'État de Borno, en avril 2014. Plus de dix ans plus tard, certaines d'entre elles sont toujours portées disparues. Dimanche, le pape Léon XIV a dit son "immense tristesse" après ces enlèvements au Nigeria et a lancé "un appel pressant à la libération immédiate des otages". "Prions pour nos frères et sœurs et pour que les églises et les écoles demeurent toujours et partout des lieux de sécurité et d'espoir", a-t-il ajouté.

Les autorités du Nigeria combattent depuis 2009 une insurrection jihadiste dans le nord-est du pays et font également face à des bandes criminelles lourdement armées, appelées localement "bandits", qui ont intensifié ces dernières années, dans le nord-ouest et le centre, leurs attaques criminelles et meurtrières.

## Syrie: Deux églises reçoivent des menaces de morts

Alors que la situation demeure instable en Syrie, la découverte de menaces de mort sur la devanture de deux églises accentue l'inquiétude des chrétiens sur place. «Chrétien infidèle, il n'y a aucune autre divinité que Allah. Après Saint-Élie de Dweila, c'est au tour de Saint-Élie de Maared»: c'est l'inscription que les chrétiens de la ville de Maared, à une trentaine de kilomètres au Nord-Est de Damas, ont découvert avec horreur la semaine dernière sur la devanture de leur église.

Ce message évoque l'attentat-suicide perpétré le 22 juin 2025 contre l'église Saint-Élie de Dweila, à Damas, qui a coûté la vie à 22 chrétiens durant une célébration. Il s'agissait de la première attaque de cette ampleur contre une église depuis le départ de Bachar el-Assad.

À Damas, l'église Saint-Cyrille est également visée, la situation à Maared fait écho à une menace similaire, rédigée quelques jours plus tôt sur les murs de l'église Saint-Cyrille, à Damas: «Il ne restera plus de polythéistes en Syrie, si Dieu le veut. Notre rencontre est proche, porcs de la croix.» Cette menace de mort était accompagnée d'une autre phrase, difficile à déchiffrer, débutant par la profession de foi islamique: «Il n'y a de dieu qu'Allah et Mahomet est son messager.»

Ces menaces, qui évoquent la possibilité d'un nouvel acte violent, accentuent les craintes des chrétiens syriens, déjà douloureusement marqués par l'attentat contre l'église Saint-Élie de Dweila il y a quelques mois, et par le meurtre de trois jeunes chrétiens dans la vallée de Wadi al-Nasara plus récemment. Dimanche 16 novembre 2025 à Izraa, une localité située à environ 82 km au sud de la capitale Damas, les habitants ont découvert une nouvelle menace écrite sur un mur dans un quartier chrétien de la ville: « Il n'y a pas d'autre dieu qu'Allah. Nous allons ensanglanter vos jours, vous qui adorez la croix et les Tawaghit [ce qui signifie « ceux qui adorent d'autres dieux ». Le califat islamique restera.】 Sur les portes d'un magasin, un autre slogan disait : «Le terrorisme vous terrifiera». Les chrétiens de Syrie sont victimes d'insultes et de menaces de ce type depuis la chute du régime, le 8 décembre 2024. Prions pour que leur foi reste inébranlable et leur sécurité.